
 CONSEJERÍA DE DESARROLLO EDUCATIVO Y FORMACIÓN
 PROFESIONAL

Nº y año del exped.

473_24-DEFP

Referencia

04.06.24

Acuerdo de 4 de junio de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de las actuaciones educativas en torno a los Premios Vida Sana, en reconocimiento a las prácticas de éxito en el marco del Programa para la Innovación y Mejora del Aprendizaje, Programa CIMA, desarrollado por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional durante el curso 2023/2024.

Durante el curso escolar 2023/2024, la Junta de Andalucía ha puesto en marcha el Programa para la Innovación y Mejora del Aprendizaje, Programa CIMA, dirigido a los centros docentes andaluces sostenidos con fondos públicos que imparten enseñanzas no universitarias, así como a las escuelas infantiles y centros educativos de 0 a 3 años, adheridos al programa de ayudas para el fomento de la escolarización.

Para llevar a cabo la transformación que propone el Programa CIMA desde la personalización de los aprendizajes y atendiendo a las necesidades sociales emergentes, los centros educativos disponen de diferentes líneas de actuación ordenadas según ámbitos de conocimiento que impulsen el cambio, la innovación y la transformación.

Uno de estos ámbitos de conocimiento es la “Promoción de Hábitos de Vida Saludable”, que en el presente curso escolar ha contado con una participación de más de 700.000 estudiantes, de 0 a 18 años, y 43.866 docentes de 1.865 centros educativos de nuestra comunidad autónoma.

Desde este ámbito de conocimiento, el Programa CIMA aborda las cuatro dimensiones fundamentales en la promoción de la salud en la escuela como son: el currículo, el entorno psicosocial del centro, la familia, y la colaboración con los recursos comunitarios que protegen y promueven el valor “salud”, tanto individual como colectivamente.

Con ello, se pretende abordar problemáticas sociales de especial relevancia como son la obesidad y el sobrepeso, considerados ya por la Organización Mundial de la Salud como un problema de salud pública al alza con graves consecuencias en otras patologías.

La prevalencia que la obesidad está adquiriendo a nivel mundial es especialmente preocupante. Según los últimos estudios científicos el 28% de niños y jóvenes de entre 2 y 17 años padece obesidad o sobrepeso, siendo Andalucía una de las comunidades autónomas con las tasas más altas con una media de sobrepeso que se sitúa entorno a un 38,2% (según datos recogidos en la Encuesta Europea de Salud en España del Instituto Nacional de Estadística, 2020).

Es por ello, que desde el Programa CIMA se impulsan estrategias como los Premios Vida Sana, con el objetivo de reconocer y visibilizar las prácticas de éxito en promoción de hábitos de vida saludable, premiando las mejores prácticas para la promoción de alimentación saludable, actividad física y deporte, bienestar y educación emocional, salud e higiene digital y las prácticas de ocio saludable, abordadas desde un enfoque sistémico e integral de la intervención con la finalidad de capacitar al alumnado en la toma de decisiones consciente para la defensa de la salud, propia y colectiva. A tal fin, la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y la Fundación Caser han convocado la VIII edición de los Premios Vida Sana para el curso 2023/2024.

A lo largo de las ediciones anteriores se han presentado cerca de 900 proyectos divididos en dos modalidades; la de Pequeños Saludables dirigida a centros de educación infantil, educación especial y/o educación primaria y, la de Jóvenes Activos, para centros de educación secundaria, obligatoria y postobligatoria.

La selección de los proyectos se lleva a cabo por dos Jurados, en primer lugar por un Jurado Provincial, que realiza una preselección de proyectos que son valorados, posteriormente, por el Jurado Autonómico que selecciona 16 proyectos finalistas, dos por provincia en cada modalidad. De entre estos 16 finalistas se eligen dos centros como los ganadores del concurso, que reciben un premio de 4.000 € cada uno y los 14 restantes finalistas otro de 800 € cada uno.

En esta VIII edición, el Jurado Autonómico compuesto por representantes de la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, la Consejería de Salud y Consumo y la Fundación Caser han destacado la calidad de las 94 candidaturas presentadas, valorando positivamente la originalidad de los proyectos, la metodología didáctica innovadora y el nivel de implicación de la comunidad educativa (49 de ellos en la modalidad Pequeños Saludables, y 45 en la modalidad Jóvenes Activos).

A continuación se recogen los proyectos ganadores y finalistas en cada una de las diferentes modalidades de participación.

PROYECTOS GANADORES AUTONÓMICOS :

Categoría Pequeños Saludables:

- CEPR San José de Calasanz de Málaga. - “El Calasanz se cuida, el Calasanz nos cuida”.

Categoría Jóvenes Activos:

- IES San Juan de Dios de Medina Sidonia, Cádiz. - “Dale salud a tu pueblo”.

PROYECTOS FINALISTAS AUTONÓMICOS:

ALMERÍA:

- CEIP La Canal - “La liga del buen comportamiento “.
- IES Galileo - “Recorriendo kilómetros hacia una vida saludable: cada paso cuenta “.

CÁDIZ:

- CEIP Tomasa Pinilla - “Nuestro cole: una ventana hacia la vida sana “

CÓRDOBA:

- CEIP Virgen de las Cruces - "Building a dream"
- IES Antonio Galán Acosta - “Feria de la salud 2024 “

GRANADA:

- CDPEE Purísima Concepción - "senSERismo": caminos con los 5 sentidos”
- CPD Colegio Sagrado Corazón - “Protégeme, protégete en internet”

HUELVA:

- CEI Babel / CEI Rayuela - ¡Actívate!
- IES La Rábida - “El rábida es tu salud”

JAÉN:

- CEIP Juan Pasquau - “La salud de nuestro tiempo de ocio desde el abj en el cole”
- IES Sierra Mágina -“Triple C: cerebro, corazón y corresponsabilidad“

MÁLAGA:

- IES Fuente Lucena - “La feria de la salud: donde todo cobra sentido”

SEVILLA:

- CEIP Poetas Andaluces - “Armonía y movimiento aderezados con buenos alimentos”

- IES Miguel de Cervantes - “Adolescentes saludables y sostenibles”

El acto de entrega de los Premios Vida Sana en la presente edición tuvo lugar el pasado 23 de mayo de 2024 en el Acuario de Sevilla, y contó con 178 personas asistentes entre representantes del alumnado y profesorado de los 16 centros premiados.

De esta manera, los Premios Vida Sana se constituyen en un referente para reconocer y visibilizar estrategias de éxito en los centros educativos andaluces para el fomento del bienestar físico, emocional y social del alumnado desde los nuevos avances científicos de la salutogénesis y de los activos determinantes de la salud, por lo que se considera oportuno su conocimiento por el Consejo de Gobierno.

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta de la Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 4 de junio de 2024, se adopta el siguiente,

ACUERDO

Tomar conocimiento de las actuaciones educativas en torno a los Premios Vida Sana, en reconocimiento a las prácticas de éxito en el marco del Programa para la Innovación y Mejora del Aprendizaje, Programa CIMA, desarrollado por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional durante el curso 2023/2024.

Sevilla, a 4 de junio de 2024

Juan Manuel Moreno Bonilla
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Patricia del Pozo Fernández
CONSEJERA DE DESARROLLO EDUCATIVO
Y FORMACIÓN PROFESIONAL